

Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

Precio de suscripción: 2 pesetas

Horrorosa tragedia en Los Alcázares

Vuelca una barca y mueren ahogadas cinco personas.--Escenas dolorosísimas

Los primeros noticias

El domingo por la noche circuló la noticia en Murcia de que en la playa de Los Alcázares había ocurrido una desgracia horrible, de la que habían resultado varias personas ahogadas.

La triste nueva circuló rápidamente por toda la población causando gran alarma y confusión, pues se decía que las víctimas eran personas de esta capital, muy conocidas. La noticia no pudo ser confirmada la citada noche, esperándose con ansiedad conocer los detalles de la catástrofe.

Nosotros hicimos varias gestiones que no dieron el apetecido resultado.

Confirmación del hecho

El triste suceso, tuvo, por desgracia, confirmación.

Ayer mañana, nuestro compañero el redactor jefe de este periódico señor Calderón, que se encuentra en Los Alcázares veraneando con su familia, nos envió el telegrama siguiente:

Como ocurrió la catástrofe (Pr telegrafo)

Los Alcázares 31 a las 9'30 m. Anoche, una barca ocupada por trece personas, en su mayoría mujeres y niños, a causa del fuerte viento que hacía, al dar un viraje para volver a tierra, naufragó. El sitio del naufragio tuvo efecto frente al Club de Regatas.

La desgracia fué presenciada por mucha gente que a esa hora se encontraba en el Club.

Trabajos de salvamento

Seguidamente de ocurrir la desgracia salieron numerosos barcos a prestar auxilios a los naufragos. Con toda rapidez fueron recogidas las personas que ocupaban la barca, rivalizando en arrojo la gente que realizó la operación de salvamento.

Numeroso público presenciaba desde el Club y junto a la playa el trabajo abnegado de los que acudieron con la mayor urgencia a prestar auxilios.

Las víctimas

A pesar de la rapidez con que se ejecutó la operación, murieron en el naufragio las señoritas Remedios y Luz Viviente y Marta Cánovas, y el joven Antonio Cánovas, hermano de la anterior.

Las víctimas fueron trasladadas seguidamente a tierra, ofreciéndose un cuadro doloroso imposible de describir.

Varias de las personas salvadas, hubieron de ser atendidas por algunos médicos, debido a su estado. El niño Mariano González Cánovas, que se encontraba en grave estado ha fallecido esta madrugada.

Quiénes son los ahogados

Luz y Remedios Viviente eran hijas del médico don Eustasio Viviente, de Pinatar, que murió en el trágico accidente de automóvil ocurrido en Almoradí hace años.

Con las desgraciadas jóvenes iba en la barca su hermano Enrique, médico titular de Ulea.

Este vió morir a sus dos hermanas y a su novia Marta Cánovas. Esta y Antonio Cánovas, ahogados también, son hijos de don Mariano Cánovas, de Pinatar, persona muy conocida en Murcia y que cuenta en su pueblo con grandes simpatías.

También el niño Mariano González Cánovas es nieto del señor Cánovas. Los padres del desgraciado, niño, viven en Murcia.

La consternación que existe es inmensa.

Nuevos detalles de la catástrofe

Por telegrama.

Llegada del Juzgado

Los Alcázares 31, 4 tarde.

A las ocho y media de la mañana, llegó el Juzgado de Marina, compuesto por el capitán de corbeta señor Aznar y un oficial de la Capitanía general, que actúa de Secretario.

Seguidamente dieron comienzo a las diligencias oportunas.

El Juez ordenó el levantamiento de los cadáveres.

El barco naufragado, fué puesto a flote, con antenas y vela.

Fueron recogidos todos los utensilios.

Se encontraron tres sombreros y varios abanicos de señora.

El barco es de poco tamaño, de los que se utilizan para pasear por la playa.

Declaración del contramaestre. --Explicando el naufragio

El contramaestre de la embarcación naufragada, ha prestado declaración ante el Juzgado de Marina.

Explicó la forma en que ocurrió la catástrofe.

Según él, la causa del siniestro fué por el fuerte viento que corría y porque tres mujeres se pusieron de pie haciendo mayor la inclinación del barco.

Añade que se arrojó al agua rápidamente, siendo arrastrado dos veces al fondo del mar y corriendo grave peligro.

Después de grandes esfuerzos logró salvarse.

Fuó recogido por una de las lanchas que acudieron prontamente a prestar auxilios.

El contramaestre estaba tranquilo, como hombre acostumbrado a las diárias luchas con el mar.

El sitio del naufragio

El barco naufragó, como antes dijimos, frente al Club de Regatas.

El sitio es conocido por «El Hondón», donde hay más de cuatro metros de agua.

De haber ocurrido el naufragio un poco más adelante, se hubieran salvado todos los que ocupaban la embarcación, pues a corta distancia del Hondón, hay poca agua.

Atendiendo a los naufragos

Todos los naufragos fueron atendidos con toda solicitud en el hotel, por la Sra. Salmerón, dueña del Bazar Perrys, de Murcia y las camareras del hotel.

Actuaron de enfermeras toda la

noche, deshaciéndose en cuidados y atenciones.

Todo el pueblo y la gente que aquí vive, tributa grandes alabanzas a la referida señora y a las camareras del Hotel, por su singular sacrificio.

Elogios merecidos

Se tributan espléndidos elogios, por su admirable comportamiento y arrojo, a cuantos acudieron a prestar auxilios a los naufragos, momentos después de zozobrar la barca.

Se distinguieron grandemente en la humanitaria labor, los hermanos Fontes, los oficiales de Aviación aquí destinados y el cabo del puesto de la benemérita. Todos rivalizaron en heroísmo.

Los supervivientes

Los supervivientes de la catástrofe están siendo objeto de infinitas atenciones por parte de todos.

Hoy, a mediodía, han sido trasladados en un autocamión a la villa de Pinatar, donde residen.

Los cadáveres a Pinatar

También han sido trasladados en otro camión los cadáveres de Luz y Remedios Viviente, Marta Cánovas, Antonio Cánovas y el niño Antonio González Cánovas. Iban encerrados en féretros.

El entierro de las víctimas se verificará en Pinatar y promete ser una extraordinaria manifestación de duelo.

Las causas del siniestro

Las causas del naufragio se le atribuyen al contramaestre que la conducía.

Se le culpa de falta de pericia y exceso de imprevisión.

El barco era pequeño para la gente que lo ocupaba y además no llevaba los marineros necesarios.

Duelo en Pinatar

El pueblo de Pinatar, de donde son las víctimas, está consternadísimo.

La impresión que ha producido la desgracia es enorme y pueblo todo está de duelo, pues las víctimas y sus familias gozan allí de general estimación.

CALDERÓN.

El gobernador interino, señor Martínez Paños, ordenó el envío de la información oportuna, como así se hizo a juzgar por el telegrama adjunto:

Telegrama oficial

«Jefe destacamento fuerza concentrada guardia civil de Los Alcázares comunica al gobernador civil que «Sobre 22 ayer a una milla de la Plaza naufragó bote número uno de ayudantía Marina tripulado por contramaestre y marinero Andrés Sera Pérez y Pedro Sánchez Rosique, estos supervivientes con once pasajeros que marchaban a San Pedro Pinatar pereciendo ahogados Marta Cánovas Guirao 23 años; Remedios Viviente Rael de 14; Luz Viviente Rael y Mariano González Cánovas, y salvaron por distintas embarcaciones al ser extraídas de las aguas María García, 24 años; Victoria Rosalao Francisco Viviente Rael, 16; Francisco Soto Rosalao 12; Amparo Central Jordán, 13; prestando médicos veraneantes y de la localidad los recursos de la ciencia y toda clase de auxilios por cabo y seis guardia fuerza destacada.»

El alcalde de San Javier da cuenta del suceso sin citar los nombres de los ahogados que dice son todos vecinos de Pinatar.»

CARTAGENA EN FIESTAS

LAS CORRIDAS DE FERIA.--LA VELADA MARITIMA

La corrida del domingo

Seis toros de Samuel Hermanson para Sanchez Megias, La Rosa y Maera.

Ocupa la presidencia el concejal don Pedro Sanchez Meca.

En la plaza hay una entrada regular. Predomina un encantador mujeriego, viéndose palcos y otras localidades adornados con hermosos mantones de Manila.

A la corrida asisten, ocupando un palco, el gobernador civil señor marqués de Algara con sus hijos Fernanda y Saturnino, el Delegado de Hacienda señor Gallostra y su hijo, a quienes acompaña la distinguida señorita María Pascual del Pobil.

En distintas localidades se vé mucha gente de Murcia.

A la hora anunciada, da principio la corrida. Antes, las bandas militares, desfilan por el ruedo ejecutando hermosos pasodobles.

PRIMERO.—Megias lo lancea superiormente.

El bicho toma cuatro puyazos, lucióndose Maera en un quite que lo termina de rodillas.

A petición del público, Sanchez Megias clava banderillas, colocando tres pares buenos; (Palmas).

Cambiada la suerte el maestro se dirige al bicho que está algo quedado.

Hace una vistosa faena de muleta, en la que sobresale un superior pase en el estribo. Entra a matar y larga un pinchazo, siguiendo con otro malo. (Pitos.)

Termina con su enemigo de una atravesada y un descabello.

SEGUNDO.—De fea estampa y muy pequeño. El público protesta.

El de Samuel toma tres puyazos con poca voluntad. Después de banderilleado regularmente, pasa a manos de La Rosa, que ejecuta una faena breve y seca, Arrea un pinchazo y una estocada atravesada, entera. Al primer golpe descabella. (Muchas palmas).

TERCERO.—Como el anterior, muy pequeño y de fea presentación.

Maera lo lancea regularmente. El animal toma dos varas que no hacen efecto, echándole encima los caballos.

En vista de las condiciones del toro, el presidente ordena que sea fogueado.

El maestro coloca tres superiores pares que le valen muchas palmas.

A la hora de la muerte, Maera coge los trastos y se dirige al de Samuel, realizando una faena de muleta ligera, sin importancia, como para salir del paso.

Entra bien y atiza un pinchazo hondo, de efecto.

El toro se sacosta, muriendo a manos del puntillero.

CUARTO.—Buen mozo y como los anteriores, bien puesto de cuerna.

Recibe tres buenos puyazos y después de bien paseado, pasa a manos de Sanchez Megias. Esto realiza una faena que no gusta.

De mala manera entra a matar, agarrando una atravesada.

El animal se acerca aburrido y el puntillero lo remata.

Sánchez Megias es abroneado por el público.

QUINTO.—La Rosa se adorna con unos lances superiores. El diestro es ovacionado.

El toro toma tres buenas varas. Megias y La Rosa se lucen en quite, siendo aplaudidos.

A petición del público, La Rosa que está muy trabajador en este toro, coloca un par admirable (Aplausos.)

Los de turno banderillean bien al bicho.

La Rosa brinda a Machaquito que ocupa una barrera.

Hace una bonita faena, coreada por el público, y se perfila, entrando bien y agarrando un buen pinchazo. Da cuatro más y termina con una estocada algo ladeada. Al segundo intento descabella. (Palmas abundantes.)

SEXTO.—Maera le saluda con unos lances buenos.

El bicho toma con voluntad tres puyazos.

Se cambia la suerte y Maera clava dos superiores pares que se aplauden. Remata la suerte uno de los de turno.

Maera pasa de muleta al de Samuel, sin hacer nada digno de mención. Sufre un serio achuchón y sale derrotado.

Entra a matar y atiza una estocada defectuosa.

Después de 10 intentos de descabello, muere el animal.

Resumen

La corrida resultó, rosa, aburrida. El público salió de la plaza malamente impresionado. Ni Maera ni Sánchez Megias respondieron a la fama de que discutían. Nada hicieron para agradar a la afición.

Solamente La Rosa logró entusiasmar algunos momentos al público. Este le tributó grandes aplausos.

El ganado fué regular. Desagrado mucho el poco tamaño de los toros segundo y tercero, propios para una novillada de escasa importancia.

El desfile

El desfile de la corrida resultó brillantísimo. El hermoso paseo de Alfonso XII, ofrecía un encantador aspecto.

El gentío allí congregado era enorme y la animación duró hasta las primeras horas de la noche.

COLEANDO.

(Por teléfono)

La segunda corrida

Cartagena a las 7 10 tarde

Con regular entrada se celebró esta tarde la segunda corrida de FERIA.

Los toros de Conradi, resultaron regulares.

Sánchez Megias, en su primero estuvo mal.

A su segundo lo pasó bien de muleta estando regular, con el estocada. Escuchó palmas.

El tercero suyo le despachó de mala manera, oyendo pitos.

En banderillas fué aplaudido. Maera estuvo toda la tarde muy trabajador, entusiasmando al público.

Clavó banderillas superiormente.

En su primero, después de una bonita faena de muleta agarró una

estocada que le valió muchas palmas.

El segundo, luego de una admirable labor, le mató colosalmente. Fué ovacionadísimo y a petición del público se le concedieron las dos crejas.

El sexto de la tarde lo despachó bien, oyendo abundantes palmas. El desfile de la corrida ha sido muy brillante.

Esta noche tendrá lugar la fantástica velada marítima para cuya fiesta existe enorme entusiasmo.

La velada marítima

Exito grandioso

He aquí la relación de las embarcaciones que anoche tomaron parte en la hermosa y acústica Velada Marítima que fué presenciada por gentío inmenso:

PRIMER GRUPO

«El Dédalo del Siglo XVIII», de Julio Ortuño y José Franco.

Representa: Una palanqui del siglo XVIII, llevado por dos figuras de minuet, y dentro una dama del siglo, todo iluminado.

«Cosas de China», de Juan Moreno.

Representa: Una góndola china, con faroles chinos y dentro de la embarcación, chinos, casi auténticos paseando la mitad dentro del mar, y la proa, fuera del agua, y lleva un cañón que dispara. Es fantástico.

«Ahí va eso», de la Estación Torpedista.

Representa: Una rueda del «tío vivo», con caballos y dentro gente que se divierte. Muy original.

«Fantasía», de Ginés Martínez.

«Mercurio», de Alejandro Escribano.

FUERA DE CONCURSO

«Lucifer se divierte», del Cuerpo de Artillería de la Armada.

Representa: Una gruta con diablos dentro y una gran caldera. Encima de la gruta, Lucifer tocando una guitarra.

«¿Qué saldrá?, de la Base Submarina.

Representa: Un Crucero hundido por habersele pegado fuego; es una obra de gusto y de arte.

LOS PREMIOS

Por teléfono 1'45 mda

Los premios primero y segundo, desiertos.

Tercero, «Dédalo».

Cuarto, «Cosas chinas».

Quinto, «Fantasía».

Los otros premios fueron declarados desiertos.

CARREÑO

BANCO CENTRAL

SUCURSAL DE MURCIA

Cierre de Bolsa del día 31

Interior 4 por 100 . . . 69'55

Exterior 4 por 100 . . . 86'10

Amortizable 4 por 100 . . . 85'75

Id. 5 por 100 . . . 97'25

Obligaciones del Tesoro . . . 108'25

Acciones

Banco de España . . . 549'00

Tabacos . . . 248'00

Ferrocarriles

Madrid, Zaragoza, Alicante 008'00

Norte de España . . . 315'50

Andaluces . . . 00'00

Cambios

Frances Francés . . . 52'50

Id. Suizos . . . 123'40

Id. Belgas . . . 00'00

Libras . . . 28'66

Dólares . . . 6'435

Liras . . . 29'20

Marcos . . . 1'10

Coronas Austríacas . . . 0,00

Después del desastre de Melilla

Importantes disposiciones de Guerra

(POR TELEGRAFO)

Hay ha sido firmada una real orden del Ministerio de la Guerra, dictando varias reglas relativas a los haberes de los desaparecidos cuando el desastre de Melilla.

Para la fijación de los derechos pasivos, se dará baja con fecha 30 de Junio actual a los desaparecidos en Aharán y con fecha 31 de Julio a los restantes que figuraban como desaparecidos desde dichos meses.

Las peticiones de haberes devengados por algún individuo desaparecido, se harán a los jefes de Cuerpo por personas que hayan tenido derecho a ello.

Los prisioneros que se tenga certeza de que existen se les seguirá abonando como hasta aquí sus devengados; por los respectivos Cuerpos y habilitados,

Reformas en Cuerpos y dependencias

El «Diario Oficial» publica hoy las plantillas que se asignan a los Cuerpos, Centros y dependencias, con arreglo al nuevo Presupuesto.

Los Cuerpos pasarán la revista en Agosto con el personal que actualmente tienen.

Los Cuerpos que no alcancen la plantilla, procuraran adaptarla en la posible hasta que se les destine personal de tropa que les falten, sacándose mediante sorteo de otros Cuerpos que tengan exceso.

Se procederá a cubrir los destinos de nueva creación en los Cuerpos ya organizados.

No se cubran en los sucesivos las vacantes que ocurran en personal en comisión.

Se exceptúa de esta medida los puestos de las comisiones informativas.

Las fuerzas de Africa

Las fuerzas que se encuentran en el Ejército de Africa, se clasifican, para los efectos devengados, en los siguientes tres grupos: Permanente, con efectivo, 62. 849 hombres.

Complementarios, con contigente 19 983 hombres, y expedicionarios.

El Alto Comisario queda facultado para hacer dentro de cada Arma o Cuerpo, las oportunas nivelaciones de fuerzas.

Se organizaran el quinto grupo de Regulares, tres banderas del Tercio, macstranzas y brigadas automovilistas en las comandancias de Cánta, y Melilla, con los elementos de que se dispone actualmente.

También se organiza una compañía de alumbramiento de aguas y otra de obreros en Larache.

Hasta nueva orden no se organi-

zará en Melilla la compañía automovilista que se aumenta en el presupuesto.

El alto comisario, manifestará en el mes de Octubre próximo los hombres que se necesitaran del reemplazo de 1922 para cubrir las bajas de los que sean licenciados.

Se ha dispuesto que los voluntarios del reemplazo actual, admitidos hasta el 30 de Junio, puedan ingresar en los Cuerpos con ocasión de vacantes que se sucedan.

DESGRACIA EN MAZARRÓN

Un joven muerto por imprudencia

En la vecina villa de Mazarrón ocurrió el domingo un suceso que ha producido gran sentimiento, por las circunstancias que en él han concurrido:

Los jóvenes Casimiro Atienza, de 17 años de edad y Antonio Gallego Muñoz, salieron de la población para pasar unas horas de caza. Llevaban una escopeta de la propiedad del segundo.

Al llegar al sitio conocido por camino de San Telmo, Casimiro se separó de su amigo.

Antonio Gallego, con la escopeta se encaminó a un sitio donde existen unas higueras. Vió una totonía y se dispuso a dispararle. Se colocó en lugar apropiado, ocultándose e hizo fuego contra el pájaro.

El disparo vino a herir gravemente al Atienza que en aquel preciso instante iba en busca de su amigo.

El proyectil le produjo una gravísima herida a consecuencia de la cual falleció a los pocos momentos.

El autor del disparo, se presentó al Juez dándole cuenta de lo ocurrido y entregándole el arma.

El Juzgado acudió al lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

Las autoridades practican gestiones para la aclaración del hecho.



RECAUDACIÓN MUNICIPAL

Ha quedado abierto el plazo voluntario del 2.º trimestre del año actual correspondiente al arbitrio establecido sobre carruajes de lujo, automóviles y motocicletas de este término Municipal durante los días del mes de Agosto.

Queda ampliado el plazo voluntario de Cédulas personales por los quince primeros días de mes de Agosto.

Murcia 1 de Agosto de 1922 — El Recaudador, José María Sans.

EL VIAJE DE ALVEAR

Las relaciones comerciales entre España y América se intensificarán

Por telégrafo de la tarde Un decreto importante El subsecretario de la Presidencia ha manifestado esta mañana que Sánchez Guerra había llegado sin novedad a Santander.

Añadió que el Presidente del Consejo, deseando que el paso por España del Presidente de la República Argentina, doctor Alvear deje huellas imborrables, había emitido a la sanción del monarca un decreto convocando a las Cámaras españolas de Comercio, constituidas en América y Filipinas y a los comerciantes y productores españoles residentes en aquellos países, al primer Congreso del Comercio español en Ultramar.

Con esto se intensificará los lazos de unión entre los países americanos y España, haciendo nosotros un esfuerzo previo de organización de nuestros propios medios y nuestras propias fuerzas, hasta lograr un grado de capacidad necesaria en el intercambio hispano americano.

Con ello se aportará a nuestros productores y hombres de negocios un complemento de informaciones útiles y tener en Ultramar un cuerpo de intereses disciplinados y coherivos que sea el primero en estrechar los lazos mercantiles entre España y América.

Este Congreso tendrá tres periodos; el primero será preparatorio del general que se ha de celebrar en Barcelona desde el 21 al 27 de Marzo de 1923. El segundo se celebrará en Madrid del 1 al 8 de Abril y el tercero en Sevilla, del 10 al 16 de Abril.

La Presidencia del Consejo publicará el Estatuto porque se ha de regir este Congreso, así como el cuestionario y constitución del mismo, habiendo fundadas esperanzas de que se logre una orientación en sentido de aproximación de España con las naciones que tienen con ella tradición histórica común.

Sigue en pie el disgusto de los oficiales de Correos contra Piniés

Por telégrafo de la tarde Una visita en la presidencia

El subsecretario de la Presidencia recibió esta mañana la visita del director de Comunicaciones, señor Silveira.

Ambos celebraron una extensa conferencia.

Para asistir a esta entrevista fue llamado el jefe del personal de Correos.

Estas conferencias están relacionadas con el disgusto existente entre el personal de Correos ante la actitud en que se ha colocado el ministro de la Gobernación.

Dice Piniés

Interrogado el ministro de la Gobernación acerca de si reconocía la legalidad de la Asociación de funcionarios de Correos, contestó que no tenía noticias de que funcionara tal asociación y por lo tanto para reconocerla sería necesario que existiera.

Noticias de Portugal

Porteléfono de la noche Lisboa. — El Gobierno ha expresado su deseo de que se proceda rápidamente a la discusión de los proyectos de Hacienda.

—Ha sido puesto en libertad el diputado, capitán Virgilio Costa.

—Han sido readmitidos los ferroviarios despedidos en la última huelga.

OTRO INCENDIO

Los depósitos de explosivos en las poblaciones

Por telégrafo de la tarde Una circular de Gobernación

El ministro de la Gobernación, señor Piniés, nos dijo que había recibido un telegrama del Gobernador civil de Ciudad Real dándole cuenta de que se había originado un incendio en una casa donde había establecido un depósito de explosivos resultaron tres personas heridas.

Añade dicho telegrama que fué preciso llevar agua por ferrocarril desde Malagón.

El incendio quedó localizado a las siete de la mañana.

Dijo también el ministro que en vista de la repetición de estos siniestros había dirigido una circular a los gobernadores encaminada a investigar el funcionamiento de los establecimientos dedicados a la venta de explosivos.

LO QUE PUBLICA «LA GACETA»

Por telégrafo de la tarde La depreciación de la moneda

«La Gaceta» de hoy publica una disposición señalando las cotizaciones para la aplicación de los coeficientes por depreciación de moneda en el mes de Agosto.

Se fija en un setenta por ciento la depreciación para las naciones que tengan la moneda igual o superior a la nuestra.

Los alumnos del Magisterio

También publica el diario oficial otra Real Orden disponiendo que por una vez y sin precedentes para los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio de la última convocatoria queden restablecidos los derechos que se mencionan en el decreto de 30 de Agosto de 1914.

Las huelgas en Alicante

Por telégrafo de la tarde Se ha celebrado en Alicante un mitin obrero en el que han tomado parte obreros de todos los ramos.

Se habló principalmente de la huelga que sostienen los obreros electricistas.

Se pronunciaron discursos en pro y en contra de la huelga.

Las importaciones de carbón inglés

Por telégrafo de la tarde Ha sido convocada en Asturias una reunión de patronos para tratar de la situación que atraviesa la industria hullera con motivo de las importaciones de carbón inglés.

Se dice que en esta asamblea se adoptarán acuerdos de alta importancia.

Nuevos destinos de Guerra

Por telégrafo de la tarde En la firma de Guerra de hoy figuran los siguientes nombramientos:

Jefe de Estado Mayor del Ejército de Africa, a don Francisco Gómez Jordana.

Gobernador militar de Tenerife, al brigadier, don Pio López Pozas.

Disponiendo que el brigadier de reserva, don Antonio de Sisterna, pase a la segunda reserva.

Destinando al Estado Mayor Central, al comandante de ingenieros, don Gustavo Montault.

Nombrando Interventor de Baleares, al Comisario de Guerra don Melanio Dominguez Amuedo.

Concediendo la Medalla Militar al Tercio Extranjero, fuerzas de regulares y regimiento de la Corona.

También concede la Medalla Militar de Marruecos al capitán de infantería, don Teófilo Hernández y tenientes, don Enrique Pintos, don José Orduña, al coronel de caballería, hoy general, Araoz.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

La huelga de Asturias sigue sin solucionar

Por telégrafo de la tarde El subsecretario del Trabajo, nos ha manifestado que ha recibido un telegrama del Gobernador de Oviedo, dándole cuenta de que en la Asamblea celebrada por patronos y obreros y el Ingeniero Jefe de Obras públicas de aquella provincia, no se ha llegado a un acuerdo.

Se ignora si volverán a reunirse.

Un Museo de Arte extranjero en París

Paris.—En las inmediaciones de las Tullerías, se ha inaugurado un edificio anexo al Museo de Luxemburgo, consagrado a la exposición de obras de arte extranjeras.

La memoria de los trabajos expuestos son españoles.

EL SUCESO DE ANOCHE UNA GITANA ESCANDALOSA

Anoche, a las diez, cuando mayor era la animación en el Parque, un formidable escándalo llamó la atención del público, que comenzó a hacer comentarios y cábalas, dando unas proporciones enormes a un suceso que solo puede mover a risa.

Se trataba de una gitana, de las que acampan en el soto del río, en el camino de Beniján, que cogió una borrachera tan estupenda que perdió la noción de todo, hasta el punto de decir a voz en grito que era víctima de un robo y... sí... sí... Acudieron guardias de Seguridad, los números 100 y 105 y agentes de Vigilancia y después de recogerla y registrar el sitio que ocupaba se descubrió que en vez de robada era ladrona.

Fué conducida a la Comisaría en una manta, llevada entre varios paisanos que ayudaron a los guardias.

El escándalo fué de los que hacen época.

LA COLONIA ESCOLAR DE ESPAÑA

El domingo pasado, regresó de su excursión a la sierra de España, la colonia escolar de niños, juntamente con ella, vinieron los competentes maestros nacionales encargados de la dirección y custodia de la colonia.

A su llegada a Murcia, la colonia se dirigió al Ayuntamiento donde era esperada por el senador don Isidoro de la Cierva, el teniente de Alcalde don Antonio Aguilera, el Inspector de Primera Enseñanza, don Lorenzo Olagüe.

Los niños fueron obsequiados con pasteles y helados.

El teniente y alcalde don Antonio Aguilar en representación del alcalde saludó a los niños explicándoles la significación y objeto de las colonias, y el fruto que de ellas deben obtener; alentó a los niños en el agradecimiento al Estado, que, no solamente les procura la educación intelectual y moral, sino que favorece también est os medios de educación física.

El agradecimiento de los niños

debe manifestarse en un amor grande a la Patria, cristalizando este, en el respeto a la persona augusta de nuestro Monarca, en el cariño a las autoridades y maestros que por ellos se han interesado, y en el acrecentamiento, cada vez mayor a Murcia, la patria chica.

Terminó con vitores de la Escuela Nacional y a Murcia. Últimamente los niños fueron entregados a las familias que habían acudido a recibirlos.

El Telégrafo

A la hora de cerrar esta edición cuatro madrugada, no hemos recibido nuestro servicio telegráfico de la noche.

Ignoramos las causas del retraso.

ULTIMA HORA

Por telégrafo De la tarde Hoy sabidose vienes encontröse Concepción Gerónima, esquina Palacio marqués Viana, bomba mecha apagada.

No tratase atentado contra marqués, toda vez este y familia encontrasen ausentes. Suponense individuo llevaba dejes allí ante temor descubrieronle.

NOTICIAS

Maderas. Visitad este nuevo almacén de Gerardo Gullerros.—Gloria, 33.—Teléfono 469.—Murcia.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto y hermoso niño la joven esposa de nuestro querido amigo el profesor de música de este Conservatorio, don Manuel Masori siendo el estado de la madre y del recién nacido satisfactorio.

Reciban los venturosos padres nuestra más sincera felicitación.

José Antonio Rodríguez Moreno, Perito Agrícola SAN NICOLAS, 31.

Aclarando una noticia

Nos ha visitado el presidente de la Sociedad de Maestros Sastreros ratificando la noticia, que ha aparecido en todos los periódicos locales, sobre la organización de conferencias, en las que serán disertantes los más afamados sastreros de Murcia; pero haciendo constar que dichas conferencias que versarán sobre el arte de la Sastrería, no podrán realizarse ahora por efecto del calor; quedando por tanto aplazadas hasta el próximo mes de Septiembre.

Muy gustosos acogemos esta aclaración, complaciéndonos con ello a nuestro querido amigo.

Se necesitan

centureros para coser camisas y calzoncillos.

Darán razón en la calle de Corredora núm. 30, bajo.

Boletín Religioso

Agosto 1922 LUNES I

San Pedro Advíncula, San Félix y Nuestra Señora de la Esperanza VELA Y ALUMBRADO

Día 1.—En Capuchinas Las misas y Estación por doña doña Isabel Gonzalez Ramorano.

La Colonia Escolar de Niñas en Puerto de Mazarrón

Excursión a la Fábrica de esparto

Con cuánta alegría nos dirigimos a presenciar las operaciones que los obreros hacen con el esparto! Son aquellos hombres que vimos desde uno de los ce-

PARQUE DE RUIZ HIDALGO

Durante todo el verano, hasta fines de Feria, el Parque de Ruiz Hidalgo estará debidamente alumbrado y con las mejores atracciones. En el está instalado habrá cine gratis.

Los señores que deseen se les reserven las casetas o sitios que tuvieran el año pasado deberán dirigirse al Concesionario D. Manuel Nicola Marques, Apostoles, 22, antes del 15 del actual de nuevo a diez de la mañana, y de cuatro a seis de la tarde, los días laborables. Se arrienda o vende el Teatro de Verano.

BANCO DE CARTAGENA SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital nominal. Pesetas 20.000.000
Fondos de reserva id. 1.700.000
Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor

CASA CENTRAL EN MADRID Este Banco está afiliado con la BANQUE BELGE POUR DIEFRANGER filial de la Société Générale de Belgique que tiene su casa Central en Bruselas y Sucursales en Londres, París, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tartan (Egipto) San gahai, Tientsiu, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca, y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 3 al 5 por 100, según los plazos.

Emite BONOS A VENIMIENTO FIJO (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y 1/2 y 5 por 100 anual.—En CAJA DE AHORROS abona intereses del 4 por 100 anual, empezando a devengarlos desde el día siguiente de la imposición. Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Melilla, Lorca La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

rras que limitan las playas de la isla cuando respirábamos aquel aire saturado de todos los principios de vida... Se observa en ellos la misma actitud y continúan trabajando sin dar muestras de cansancio. Sus rostros se ven siempre alegres y es que saben que el trabajo es virtud, que es honra y bienestar, que es salud, y que cerradas las puertas a la ociosidad se cierran a los vicios, sus odiosos hijos. Además es la satisfacción del deber cumplido la que asoma a sus rostros sudorosos. ¡Hermosas son las perlas del sudor resbalando por la cara curvada del obrero! Sus sienes coronadas de estas valiosas perlas atraen nuestras simpatías. Aquellos hombres de tez tostada y fuerte musculatura nos recibirán con mucho agrado y gustosos nos instruyeron en las operaciones que realizaban.

El esparto lo reúnen y atan en canchales y lo introducen en balsas de agua salada para evitar muchas enfermedades que se originan por la descomposición de las fibras. Esta operación es el «cocido», la cual tarda en verificarse de 20 a 25 días en verano y de 30 a 35 en invierno. Después lo sacan y ponen a secar para llevarlo al pisado que lo efectúan por medio de batanes los cuales unidos por medio de correas sin fin son movidos por una potente máquina, cuya fuerza motriz es el gas que produce el carbón antracita. Según sea el pisado se divide en clases empezando por el de 40 que es el inferior y aumentando de diez en diez hasta el de 80 que es el de mejor calidad. Una vez pisado lo peinan en rastrillos, variando la calidad según el número de veces que se pasa por los mismos. Se divide como en la operación anterior de 30 hasta del 80. Para el hilado se valen de una garrucha a la que enganchada una pequeña parte de la manada que sujeta un hombre y movida aquella por una rueda de madera gira sobre un eje denominado moquete, formándose los hilos que en la espartería se llaman betas.

Por último nos enseñan como hacen las sogas a cuyo acto le llaman «corchado de betas». Consiste en juntar varias de estas en un cordón y cuatro cordones en uno, por medio de un cono de madera con cuatro ranuras o estrías; este cono se llama gabiá. La máquina de corchar se mueve sobre dos ruedas a impulsos de la misma cuerda, porque a medida que se va corchando la cuerda, encoge y arrastra la máquina. Se compone de una rueda dentada que engrana en un piñón; tanto la rueda como el piñón tienen un gancho donde se sujeta la cuerda para ser torcida. Viene después la cogida de betas que se verifica por medio de un torno y como última operación, el pelado, que consiste en limpiar las cuerdas con tijeras y dejarlas dispuestas para la venta.

Tenia grandes deseos de hablar de esta Sociedad de pescadores a la que tanto debemos y siento no

AUTOMOVILISTAS

Estación de Servicio de baterías Willard

Taller especial de Reparaciones de baterías de acumuladores, dinamos, magnetos e instalaciones eléctricas

Cuadro de Carga

Grandes existencias de baterías de acumuladores y piezas de recambio.

Agentes exclusivos: Garage Internacional de
SLICESORES RAMON SERVET
MURCIA

CARROCERÍAS

PARA

Coches Omnibus y Automóviles

SE CONSTRUYEN Y REPARAN
DANIEL SAEZ DE LA OSSA

Antiguo maestro carroceros del Garage Internacional
Plaza de las Balsas, núm. 14. MURCIA,

poder hacerlo como sería de mi agrado por falta de la debida preparación para tratar cuestiones importantes. A la imaginación de una niña escapan muchas cosas pero no todas; y por lo que he visto, he leído y he observado, me siento una autoridad en esta materia y perdona la inmodestia. Los que vivimos lejos del mar y de sus hombres tenemos un nudo concepto de la realidad. ¡Cuántas atenciones, cuánta delicadeza, cuánta compostura y, sobre todo, cuánta verdad en lo que dicen y en lo que hacen! Recuerdo las palabras de un pescador de la Junta de Gobierno a nuestra Directora!

—«Señora, os damos lo que poseemos: nuestra casa y nuestro corazón y perdonad si no sabemos ni podemos hacer otra cosa». Estas frases expresadas por un caballero del trabajo y en la forma como le hizo me impresionaron vivamente haciéndome pensar: No son solo los sabios quienes han de salvar al mundo sino también estos hombres fuertes y hodrados.

En cuanto a la esencia y finalidad de estas sociedades «Pósitos de Pescadores», después de leer sus Reglamentos, asistir a sus escuelas, admirar su museo y Hospital é imponerse un poquito de sus vicisitudes para lograr el éxito, puedo afirmar sin temor: que sus pretensiones son santas y que deben todos ayudarles, ya que a despecho de las modernas y sugestivas teorías han sabido mantenerse dentro de la más pura moral evangélica.

El Diario de una Alumna.

Registro Civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

Juzgado de San Juan

Nacimientos, 6; defunciones, 2; matrimonios, 1.

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 9; defunciones, 4; matrimonios, 2.

Jabón de Ambar Negro

El jabón de ambar negro elaborado en España exclusivamente por la Casa Gal con procedimientos especiales que solo conocen dos casas de Londres, es lo mejor de los jabones de tocador.

Es neutro, sin perfume, espumoso y suave.

No contiene materias impuras como otros jabones que dañan la epidermis delicadas como la de la mujer y el niño.

BAZAR MURCIANO

La caja con 3 pastillas, pesetas 1'80.

HONREMOS A LOS NUESTROS

En breve pisará tierra española, desembarcando en Santander, el presidente de la República Argentina, doctor Alvaar.

El Rey y el elemento oficial se disponen a tributar a tan ilustre visitante la acogida que merece, por lo que es y por lo que representa.

Pero es necesario que el pueblo español, el país entero, se asocien al elemento oficial y rinda al presidente argentino el homenaje que merece, no solo por tratarse de un personaje de su categoría y jefe además del Estado de una nación amiga, sino por que al cobije de

la ley del Estado que representa el doctor Alvaar viven varios millones de hermanos nuestros, de ciudadanos españoles, que tendrán como honor a ellos tributado el homenaje que se haga al ilustre político argentino.

Esos millones de españoles que residen en la Argentina y que tantas muestras de patriotismo y de amor a España dan a cada instante a pesar de tenerlos nosotros tan olvidados que ni siquiera los reconocemos el derecho a intervenir en las elecciones públicas, esperarán con ansiedad las noticias referente al recibimiento que aquí se haga al Presidente de que la república, y es necesario que ese recibimiento por hidalguía y por fraternidad, traspase los límites del entusiasmo para convertirse en delirante.

Nuestros emigrantes, los españoles que van a la Argentina, son recibidos amorosamente por aquellos nacionales, que les consideran como a hermanos queridos; nuestras artes, nuestra industria, nuestra literatura, nuestras penas y nuestras alegrías, son seguras y estimadas ó sentidas por los argentinos como cosa propia, que no en balde proceden del mismo trense sino que conviven con millones de españoles, ¡qué menos, pues, podemos hacer aquí que recibir con el mayor entusiasmo al más alto representante de aquel simpático país.

En la persona del señor Alvaar honraremos al jefe ilustre de una nación amiga y hermana, a esta misma nación y a nuestras compatriotas lo que allí, por azares de la fortuna, viven aforando la patria en que nacieron, pero consolados por que se les considera allí como a hijos queridos.

Ariel

Precios del mercado

Día 31 de Julio
LONJA

De los 50 kilos.
Patatas, 11'00.
Tomates, 6'00.
Pimientos, 12'50.
Id. gordos, 15.
Bajocas sin hebra, 40'00.
Chirivías, 10'00.
Limones, 9'00.
Melones, 7'50.
Sandías, 6'00.
Melocotones, 20'00.
Peras campesinas, 25'00.
Idem de agua, 20.
Manzanas, 10'00.
Ciruelas, 12'50.
Pepinos dna. 0'75.
Calabaza totanera, 5'00.
Cebolla, (talla) 3'00.

PESCADERIA

Merluza, 5.
Pescadilla, 4.
Pajel, 3'00.
Salmonete, 2'50.
Boga, 1'40.
Mujel, 2'50.
Magres, 2'50.
Mujel, 3'00.
Corbas, 2'50.
Recho, 3'00.



CAL HIDRAULICA (cemento rápido)

Legítima de Novella

2 pesetas saco de 35 Kilos

LA MEJOR

BRUGAROLAS Y COMPAÑIA

Sociedad, 10 Murcia Teléfono, 163

Academia de Comercio dirigida por

DON FEDERICO DIEZ PUCHI

Cálculo Mercantil. Teneduría de Libros por Partida Doble é Idioma Francés.

JABONERIAS, 19.

"BOLETIN OFICIAL,"

El de ayer contiene:

Ley aumentando en un 25 por 100 el líquido imponible de la riqueza rústica y urbana no sometida al régimen del Catastro y los cupos a ella correspondientes.

Anuncio de la Sección Administrativa de Obras públicas sobre solicitud de don Juan Gomez, para instalación de un servicio público de automóviles para viajeros entre Cartagena y Mazarrón.

Otro haciende saber que se ha mandado instruir el oportuno expediente informativo del trozo segundo de la carretera de tercer orden de Totán a Bullas por Aledo. Anuncio de la Tesorería de Hacienda con providencia de apremio a contribuyentes morosos de Borea y Aguilas.

Requisitoria del Juzgado de San Juan llamando a Requena Lopez Soledad (a) La Negra.

Otra del de Cartagena llamando a Mulero Hernandez Juan.

Edicto del mismo Juzgado citando a Zapata Cuenca Miguel.

Indice de las materias contenidas en los «Boletines» del presente mes.

Un establecimiento a la moderna con todos los utensilios de panadería, situado en la calle de Mariane Padilla (antes Dolores).

Para tratar, con su dueño en el mismo establecimiento.

En el Bazar

grandioso surtido en gorras para baños, las que se recomiendan a los veraneantes por ser muy bonitas y económicas.

NO MARCHARSE a veranear sin pasar por el Bazar y comprar una gorra para baños, por ser cosa muy útil y bonita.

Bazar Murciano.

Para la higiene de la boca

Palillos Lusitanos de madera finísima. Caja de 300 palillos, 85 céntimos. Bazar (Murciano.)

CEREGULOSA ORTIZ

Es el alimento insustituible para los niños en las fiebres eruptivas, sarampión, escarlatina, etcétera. Los niños lo toman por su exquisito sabor y saludables efectos.

Imp. de EL TIEMPO

que salvar este estaculo de alguna manera; pero ¿cómo?

Se detuvo y miró a su alrededor. Aquella habitación era una de las más hermosas en su género, no solo de Londres, sino de la rica y aristocrática Inglaterra; el tapiz más insignificante había costado más de mil libras.

El artesonado era una maravilla, los broncees representaban una fortuna, y la armadura del cru-

zado sir Godofredo de Bright resplandecía en un ángulo de la habitación. La colección de libros le interesaba muy poco, pero había pagado mucho por aquellos volúmenes, comprados por metros para ocupar determinado espacio en los estantes, y el librero que se los había vendido le había asegurado que harían buen papel en cualquier biblioteca. Todo lo que allí había era de lo mejor que con el dinero se puede adquirir, y ahora el Destino venía a minar los cimientos de aquella soberbia posición y amenazaba destruir el edificio tan laboriosamente construido.

—Fui un tonto dejando las cosas a medio hacer —prosiguió, dejándose llevar de la cólera;— pero ¿quién había de pensarlo? ¡Ah! Jary, ¿eres tú? —dijo volviéndose hacia la puerta.—Bien, ¿y qué hay de Ricardo Rodd? ¿Lo has dejado todo bien arreglado?

¿Se refiere usted a la vigilancia del buque? Sí; he puesto agentes nuestros para que no pierdan de vista a todos los que vienen de Australia.

—¿Entonces no ha venido ayer en el «Orizaba»? —dijo el millonario más tranquilo.

—Parece que no—contestó Algernon con cierta indiferencia.—Supongo que no habrá llegado, porque no he recibido ningún aviso; nuestros espías no dejarían de haberle visto. ¡No se toma usted poco interés por ese individuo! Me gustaría saber por qué.

—Eso no te importa—replicó el millonario asperamente.—Tu obligación es ganarte las dos mil libras que te doy al año y mi silencio respecto de ciertas cosas, haciendo lo que yo necesito que hagas y teniendo la lengua quietita.

Algernon sintió que toda la sangre se le subía a la cabeza, y por un momento sintió vivísimos deseos de lanzar al resto del rey del dinero la diferencia social que había entre ellos, entre el heredero de una familia de ilustre abolengo y un advenedizo, un hombre vulgar a quien la ciega fortuna había elegida a una esfera que no era la suya; pero a tiempo recordó que no era más que cómplice

de instrumento ciego del otro, y se calló. Estaba en poder de aquel odiado advenedizo y no se atrevió a contestar a sus impulsos.

—Está bien—fue la única respuesta que dió a las palabras del millonario.—Comprendía que si el millonario hablaba del robo de los diamantes amarillos el mundo no tendría compasión de quien había robado a su propio padre, permitiendo que todo el deshonra de aquel acto recayese sobre una muchacha inocente, destruyendo su vida.

Entonces, por primera vez después de muchos años, se le ocurrió pensar donde estaría Carlota Clinton, la hermana mayor de Mollie, a quien él, Algernon Jary, había hechado de su propia casa. Le tranquilizaba pensar que habría muerto, porque sería un grave inconveniente para él que volviese a pedir que se hicieran investigaciones acerca de aquel asunto.

